



Vorstellung des Schulsanitätsdienstes

Ganztagsangebot in der Oberschule Garrel

Das Schulsanitätsdienst-Ganztagsangebot wird seit August 2016 von den Johannitern im Ortsverband Garrel angeboten.

In den Räumlichkeiten der Oberschule Garrel findet alle zwei Wochen mittwochs von 14:00 Uhr – 15:30 Uhr der Unterricht statt.

Was für einen Mehrwert bringt ein Schulsanitätsdienst (SSD)?

- Heranführung an soziale Aufgabenfelder
- Jugendförderung und Nachwuchsgewinnung
- Ausbau der Breitenausbildung in Erster Hilfe
- Jugendarbeit als Wert an sich im Sinne der Satzung und als Dienst am Nächsten

Nutzen der Schüler/-Innen:

- Grundlegende Teilnahme am Erste-Hilfe-Kurs
- Ausbau der Sozialkompetenz
- Frühzeitige Übernahme von Verantwortung
- Eigenständiges Leiten des Sanitätstrupps
- Material wird gestellt (Kleidung, Rettungsrucksack u.v.m.)
- Teilnahme an Wettkämpfen, Trainingswochenenden, Jugendstunden der Johanniter-Jugend und weiteren Freizeitaktivitäten
- Durchführen der Sanitätsdienste bei Schulveranstaltungen und Übernahme von Bereitschaftsdiensten während der Schulzeit
- Anerkennung von Lehrer/-Innen und Mitschüler/-Innen

Nutzen der Schule:

- Mehrwert an Schulangeboten und mehr Sicherheit
- Entlastung der Lehrer/-Innen
- Prestigegewinn
- Verbesserung des sozialen Klimas
- Auflagen der GUV sind erfüllt (§2 1 SGB VII)

Der Schulsanitätsdienst (SSD) in Zahlen 2022

- 19 aktive Schulsanis
- 3 Rettungsrucksäcke und 1 Sanitätsturm
- Einsätze in 2022: Spendenlauf Ukraine, Inseltag der OBS, Unterstützung bei diversen Johanniter-Veranstaltungen und die Bereitschaftsdienste in den großen Pausen
- 1. Platz beim Landeswettkampf der Johanniter-Unfall-Hilfe e.V. im Landesverband Niedersachsen/Bremen (September 2022)
- Knapp 100 Erste-Hilfe-Leistungen bei Einsätzen und Bereitschaftsdiensten



Vom Ersthelfenden bis zum Profi-Rettenden!

Wer sind die Schulsanitäter?

Die Schulsanis sind Schüler wie Du und Ich!

Sie werden speziell in Erste Hilfe ausgebildet und können somit jederzeit helfen.

Was machen die Schulsanitäter?

Sie übernehmen Verantwortung für ihre Mitmenschen und können professionell Erste Hilfe leisten. Außerdem führen sie die Sanitätsdienste bei Schulveranstaltungen, wie z.B. den Bundesjugendspielen, durch und übernehmen Bereitschaftsdienste während der Schulzeit. Verletzt sich nun jemand, sind die Schulsanitäter sofort zur Stelle!

Warum solltest auch du Schulsanitäter werden?

- Teilnahme am Erste-Hilfe-Kurs
- Material wird gestellt (Kleidung, Rettungsrucksack u.v.m.)
- Teilnahme an Wettkämpfen, Trainingswochenenden außerhalb der Schule, Jugendstunden und Zeltlagern der Johanniter-Jugend und weiteren Freizeitaktivitäten
- Anerkennung von Lehrer/-Innen und Mitschüler/-Innen
- Positiver Vermerk im Zeugnis

Wie wirst du Schulsanitäter?

Ab der 7. Klasse kannst du mitmachen. Die AG findet jeden 2. Mittwoch von 14:00 Uhr – 15:30 Uhr statt. Du brauchst keine medizinischen Vorkenntnisse, wir werden dir in der Ausbildung zum Schulsanitäter alles was du wissen musst beibringen!

Ansprechpartner:

Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.

Regionalverband Weser-Ems

Ortsverband Garrel
Eichkamp 19
49681 Garrel

Ausbildungsleitung

Jan Ferneding

Mobil: 0152 36987310

Fax: 04474 507566

Mail: jan.ferneding@johanniter.de